

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 67 (1958)
Heft: 2

Rubrik: Votre Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VOTRE CROIX-ROUGE

SECRETARIAT CENTRAL

Le Comité central a nommé en qualité de remplaçant du secrétaire général, M. Ernst Schenkel, Dr phil. jusqu'ici premier adjoint, il a nommé également M. Jean Pascalis, lic. ès sc. soc. anciennement chef de service, adjoint du secrétaire général.

*

Conférence régionales des présidents de sections

Le Comité central a décidé que les conférences régionales des présidents de sections croix-rouge auront lieu ce printemps aux dates et jours suivants:

- Sections de Suisse romande: Dimanche 23 mars à 10 heures à Lausanne;
- Sections de Suisse allemande: Dimanche 16 mars à 10 heures à Zurich.

La date et le lieu de réunion de la conférence rassemblant les présidents des sections tessinoises seront fixés ultérieurement.

*

Assemblée générale des délégués

Rappelons que l'Assemblée générale annuelle des délégués de la Croix-Rouge suisse aura lieu les 31 mai et 1^{er} juin à Neuchâtel.

*

Le colonel Reinhold Kaeser a demandé à être libéré de ses fonctions.

Le colonel Reinhold Kaeser, qui exerce une autre fonction militaire depuis le 1^{er} janvier 1958, a demandé au Conseil fédéral de le libérer de sa qualité de médecin-chef de la Croix-Rouge. Le Conseil fédéral a accepté sa demande avec remerciements pour les services rendus. Le colonel Kaeser continuera toutefois d'exercer, par intérim, les fonctions de médecin-chef de la Croix-Rouge jusqu'à la désignation de son successeur.

*

MEDECIN-CHEF DE LA CROIX-ROUGE

L'appel aux colonnes en cas de catastrophe

Le Conseil fédéral vient de modifier deux points de son arrêté concernant les secours sanitaires volontaires et l'organisation des formations croix-rouge. Il a, d'une part, expressément déclaré que le médecin-chef de la Croix-Rouge est en droit de faire également appel aux colonnes croix-rouge en cas de catastrophes ou en vue d'assurer le service sanitaire lors de certaines manifestations.

*

Cours techniques volontaires

D'autre part, il est prévu que le Département militaire pourra organiser des cours techniques volontaires de dix jours en vue de parfaire l'instruction des formations croix-rouge. Les membres du service croix-rouge qui participeront à ces cours seront traités au même titre que les hommes astreints au service militaire obligatoire.

*

Les cours des colonnes et détachements en 1958

Les cours suivants, destinés aux membres des colonnes et des formations croix-rouge, seront organisés en 1958:

— Cours d'introduction pour colonnes croix-rouge: du 30 juin au 12 juillet, à la Lenk (pour l'ensemble des recrues du service croix-rouge).

*

— Cours de cadres croix-rouge I/1: du 16 au 28 juin à la caserne G. F. de Neuchâtel: pour sous-officiers et soldats des colonnes croix-rouge.

*

— Cours de cadres croix-rouge I/2: du 1^{er} au 13 septembre à la caserne G. F. de Neuchâtel pour les intendantes et chefs de groupes des détachements croix-rouge.

*

— Cours de cadres croix-rouge II: du 28 avril au 10 mai à la caserne de Monte-Ceneri pour chefs des détachements féminins croix-rouge.

*

— Cours de cadres des soldats sanitaires SC: du 25 août au 6 septembre à la caserne de Savatan; pour médecins, dentistes et pharmaciens: sof. san., soldats et SC de la formation 10, doctoresses, femmes dentistes et pharmaciennes de la formation 32.

*

— Cours de complément:

Colonnes croix-rouge 11, 12, 13, 14: du 18 au 30 août;
Colonnes croix-rouge 41, 42, 43, 44: du 17 au 29 mars;
Colonnes croix-rouge 61, 62, 63, 64: du 27 octobre au 8 novembre.

Seront tenus de suivre ces cours: tous les membres du service croix-rouge des classes 1912 à 1937.

*

— Service d'instruction extraordinaire:

ESM 3:
Colonnes croix-rouge 31, 32, 33, 34 }
Détachements croix-rouge 31, 32, 33, 34 } du 6 au 11 octobre

ESM 5:
Colonnes croix-rouge 51, 52, 53, 54 }
Détachements croix-rouge 51, 52, 53, 54 } du 21 au 26 avril

ESM 7:
Colonnes croix-rouge 71, 72, 73, 74 }
Détachements croix-rouge 71, 72, 73, 74 } du 5 au 10 mai.

Seront tenues à prendre part à ces cours: toutes les classes de 1900 à 1937.

*

Visites sanitaires de recrutement

Deux visites sanitaires de recrutement destinées à des infirmières, samaritaines, spécialistes et éclaireuses qui seront incorporées dans les formations croix-rouge ont eu lieu en décembre et janvier. 28 candidates se sont présentées à la première de ces visites qui a eu lieu à l'Hôpital Bethesda, à Bâle, et 35 candidates ont été convoquées à l'Hôpital de Neumünster, à Zollikerberg ZH.

*

INFIRMIERES

Notre exposition itinérante

L'exposition itinérante « La Profession d'infirmière » ouvrira ses portes au début de mars. Elle sera présentée tout d'abord à Schaffhouse puis à Bulach.

*

Ecole de perfectionnement pour infirmières

Les cours de perfectionnement suivants auront lieu à Lausanne en 1958:

- Cours 9 pour infirmières-chefs d'étage: 19 au 31 mai
Délai d'inscription: 28 avril
Ecolage: fr. 60.—
- Cours 10 pour infirmières-chefs d'étage: 2 au 14 juin
Délai d'inscription: 12 mai
Ecolage: fr. 60.—

*

Quelques erreurs de traduction se sont glissées dans le programme des cours qui auront lieu à Zurich cette année, nous nous en excusons et redonnons ci-dessous les indications exactes:

- **Cours 17 pour infirmières d'étage:** 3 au 15 mars
Délai d'inscription: 15 février
Ecolage: fr. 60.—
 - **Réunion de directrices d'Ecoles à Boldern** sur Mändedorf:
Délai d'inscription: 15 avril 7 au 10 mai
 - **Cours 3 pour infirmières-visiteuses:** 18 août au 28 sept.
Délai d'inscription: 7 juillet
Ecolage: fr. 150.—
 - **Cours 8 pour infirmières-chefs et monitrices:**
Durée 6 mois, début 6 octobre.
- Les inscriptions parvenues jusqu'au 7 juillet seront examinées avant la fin du mois de juillet. S'il demeure de la place, d'autres inscriptions pourront être prises en considération jusqu'au 31 août. Des infirmières diplômées seront également admises à ce cours.

SECOURS AUX ENFANTS

150 enfants réfugiés en Autriche accueillis en Suisse

Cent-cinquante enfants venant d'Autriche sont arrivés en Suisse le 23 janvier. Ils feront dans notre pays un séjour reconstituant de trois mois. Il s'agit d'enfants de réfugiés qui, pendant ou après la guerre, ont trouvé asile en Autriche et d'enfants hongrois, réfugiés eux aussi et qui, avec leurs familles, ont quitté leur patrie il y a un peu plus d'un an. Beaucoup d'entre eux vivent encore dans des camps ou sont logés d'une manière fort précaire. Ils ont été désignés par des collaboratrices de la Croix-Rouge suisse, en collaboration avec les offices autrichiens d'assistance, en tenant compte de leur état de santé ou de leur situation sociale. Ces enfants seront les hôtes de familles suisses, à part quelques-uns qui ont besoin de faire un séjour dans un home.

Départ de 32 petits Yougoslaves

Les 32 enfants yougoslaves accueillis pour une cure de quatre mois au home de la Croix-Rouge suisse « Beau Soleil » à Gstaad sont repartis le 20 février pour rejoindre leur patrie. L'excellent effet du séjour se lisait sur les mines des petits voyageurs.

L'EPIDEMIE DE GRIPPE EN DEPRESSION

Les derniers bulletins du Service fédéral de l'hygiène publique montrent la régression constante de l'épidémie de grippe en Suisse. On enregistrait encore 1447 cas d'influenza dans la semaine du 5 au 11 janvier, 1214 du 12 au 18, et 658 du 19 au 25.

CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Un don de l'« American-Club of Geneva »

Le Club américain de Genève a fait à la Croix-Rouge de la Jeunesse un beau don de huit cents francs destiné à des enfants en Suisse.

Les cours de premiers soins sont appréciés par les élèves

Nous sommes heureux de reproduire la gentille lettre envoyée par les élèves de trois classes d'une école genevoise à la monitrice qui leur avait enseigné le cours de premiers soins destiné aux « juniors »:

Chère Mademoiselle,
Vous serez peut-être surprise de recevoir ces quelques phrases. Mais il est tout à fait normal de vous remercier pour

le dévouement que vous avez eu pour nous enseigner ce cours qui nous a beaucoup plu. Toutefois nous avons le grand regret que celui-ci ait pris fin et de vous quitter, car nous vous aimons beaucoup. Nous espérons vivement vous revoir au mois de mars. Les meilleures pensées de la part des absentes qui n'ont pu vous dire au revoir et vous remercier. Leur déception fut très grande lorsque nous leur avons annoncé que le cours venait de prendre fin.

Nous pourrions maintenant, grâce à vous, « aider, soulager et secourir notre prochain » et lui apporter tout le réconfort dont il aura besoin. Nous nous rappellerons toujours les bons conseils que vous nous avez donnés, et que nous aurons maintes fois l'occasion d'exposer à notre prochain. Encore mille fois merci, et n'oubliez pas surtout que vous nous avez fait comprendre beaucoup de choses, la première et peut-être la plus importante, « qu'il ne faut jamais abandonner un être humain en danger même si il est notre pire ennemi et qu'il faut avant tout penser à autrui ». Nous adoptons dès maintenant votre devise qui est aussi celle de la Croix-Rouge: « Secourir, aider, soulager. »

Monique T., Floriane V., Claudine H., Sylvette A., Madeleine G., Monique R., Danièle C., Bluethe L., Britta B., Elisabeth L., Françoise T., Josette F., Simone M., élèves des classes de Mesdames D. et B. et de Mademoiselle B.

MIMOSA DE CANNES, MIMOSA DES ENFANTS

Comme chaque an, le mimosa de Cannes est venu fleurir les cantons romands sous les auspices de la Croix-Rouge suisse et de la Chaîne du bonheur. Le produit de sa vente permettra d'aider, l'été venu, aux échanges de petits colons français et suisses dans les colonies de mer ou de montagne. La collaboration de Caritas et de l'Entraide protestante avec la Croix-Rouge genevoise, à Genève, l'appui, dans une quantité chaque an croissante de localités romandes, de la Chaîne du

bonheur et de la Croix-Rouge locale, ont fait augmenter encore, cet an-ci, la demande du mimosa doré. En 1957, 240 localités romandes s'étaient inscrites pour recevoir et vendre du mimosa, en 1958 leur nombre s'était élevé à 334 — près de cent de plus.

C'est dire le travail qui incombe aux organisateurs, et nommément à la section genevoise de la Croix-Rouge suisse, pour « réceptionner » en gare de Cornavin les wagons frigorifiques bourrés jusqu'aux toits des cagoets envoyés par les mimosistes de Cannes, et préparer et assurer leur expédition par chemin de fer ou par poste jusque dans les localités les plus perdues. Traditionnellement, c'est le jeudi soir précédant la vente qu'arrive en gare de Cornavin les wagons de mimosa — il y en avait trois cette année —, ils sont immédiatement amenés à quai et pris en charge par des équipes qui, jusque tard dans la nuit, collent des étiquettes et préparent les colis selon les commandes. La Croix-Rouge trouve, il faut le dire, le plus magnifique appui tant à la douane qu'après des C. F. F. et des P. T. T. — des équipes d'employés se multiplient pour assurer les départs sitôt les colis prêts. Et l'aide du fidèle chef déclarant « bénévole » M. Summi, celle des grands chefs de la gare de marchandises, M. Hugli, M. Bolomey son adjoint, ne manquent jamais. Le lendemain, tous les cagoets, demi-cagoets, cartons de 50 branches sont à destination, avec les instructions pour assurer la parfaite conservation des fleurs comprimées et tenues au frais.

Dès le samedi matin, toute la Suisse romande se fleurit de bouquets de mimosa, la vente du 8 février

1958 n'a pas manqué à la tradition. A Genève seulement, plus de 30 stands de vente avaient été organisés, 43 villages de la campagne genevoise s'étaient également annoncés pour recevoir du mimosa. Le samedi après-midi, un cortège parcourait les rues de Genève grâce aux jeunes musiciens de l'Ondine genevoise.

L'ACTIVITE DE NOS SECTIONS EN 1957

Le rapport de la Croix-Rouge fribourgeoise

L'effectif de la section fribourgeoise est demeuré à peu près semblable en 1957, elle compte 415 membres. La Croix-Rouge fribourgeoise a poursuivi activement grâce aux parrainages suisses la remise de lits à des enfants du canton qui en étaient privés, 65 familles ont pu recevoir un lit complet et 69 un colis de literie. L'aide aux sinistrés a eu hélas également à s'exercer, huit familles victimes d'incendies ont reçu chacune deux lits complets et une neuvième un lit; le dépôt central a pu leur remettre également vêtements et chaussures. Il n'y a pas eu en 1957 d'enfants étrangers placés dans des familles pour quelques mois, la section fribourgeoise s'est occupée par contre activement des 12 jeunes réfugiés hongrois qui lui ont été confiés, un seul a donné quelques difficultés et a dû être confié au home de Leysin. Elle a collaboré également aux frais de traitement et de réadaptation de cinq enfants du canton victimes de la poliomyélite. Le bénéfice laissé par la vente du mimosa de février a été attribué à la remise de lits à des enfants suisses.

Le service de transfusion a travaillé activement, 1618 prises de sang ont été faites dans 18 localités pour la fabrication de plasma; le centre fribourgeois a reçu l'inscription de 65 nouveaux donneurs. Le Service volontaire féminin de la section a rendu de constants services pour le transport de malades ou de convalescents. Enfin un dépôt de vêtements et de chaussures a pu être créé dans une salle de l'ancien orphelinat mise à disposition par les autorités communales. Entretenu avec beaucoup de dévouement par des dames du comité et des samaritaines, il a permis d'assurer le nécessaire aux réfugiés hongrois à leur venue dans le canton ainsi que de venir en aide à 48 familles nécessiteuses dans le canton.

SECOURS A L'ETRANGER

L'aide aux victimes des inondations de Ceylan

La Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge a adressé un appel aux sociétés nationales de Croix-Rouge, demandant à ces dernières de venir en aide aux victimes des inondations de Ceylan dont le nombre a été estimé à quelque 400 000. Grâce à une contribution de 300 000 francs accordée par la Confédération, la Croix-Rouge suisse a été en mesure de participer à cette œuvre d'entraide internationale par la remise de lait en poudre et de lait condensé, de tablettes de Portovit et de six machines à coudre, ces dernières étant destinées au Comité féminin de la Croix-Rouge du Ceylan dont les membres confectionnent des vêtements pour les sinistrés.

Des sociétés nationales de Croix-Rouge de 14 pays ont contribué à l'envoi de secours d'urgence à Colombo à l'intention des victimes des inondations cingalaises.

La Croix-Rouge de Ceylan à l'œuvre

La Croix-Rouge cingalaise s'emploie activement à distribuer des colis de vivres et de vêtements aux mil-

NOUVEAUX TIMBRES CROIX-ROUGE



Yougoslavie

Un timbre destiné à la lutte antituberculeuse et portant une Croix-Rouge à côté de la croix de lorraine rouge a été émis également en 1957 par la Yougoslavie.
1957 2 (D.) Bleu, jaune et rouge. Berceau paysan, écussons de la Ligue antituberculeuse et de la Croix-Rouge, « Borba protiv tuberculoze - 1957 ».

Corée

Trois timbres croix-rouge ont été émis par la Corée en 1957, non dentelés, de facture et d'impression définitives:

- 1957 1 w. Rose. Infirmière pesant un bébé.
- 2 w. Rose. Infirmière pesant un bébé.
- 10 w. Rose. Infirmière passant la main d'une femme.

Emissions annoncées en 1958

Diverses émissions intéressant les philatélistes croix-rouge sont déjà annoncées par divers pays pour paraître au cours de l'année. En Allemagne, la série classique de bienfaisance « Les bienfaiteurs de l'humanité » avec l'émission parallèle pour la Sarre; la France verra

paraître également ses émissions habituelles: « Grands hommes », « Journée du timbre » et « Noël Croix-Rouge », d'autres timbres seront probablement émis également; l'Afrique occidentale française va émettre pour la « Journée du timbre » à Dakar un 15 + 5 fr. dont la surtaxe reviendra à la Croix-Rouge française; l'Irlande annonce un timbre à l'effigie de la comtesse Constance Georgine Markievicz, fondatrice de la Croix-Rouge irlandaise; le Canada, lui, dédiera un timbre en juin aux infirmières.



liers de victimes d'une des catastrophes les plus graves qui aient jamais frappé l'île. Le Dr G. W. Miller, mis à disposition de la Ligue par la Croix-Rouge canadienne comme délégué spécial à Ceylan, a visité les régions inondées. Afin d'aider la Croix-Rouge de Ceylan à réaliser son programme de réinstallation des sinistrés, le délégué de la Ligue a recommandé l'envoi des articles suivants:

Lait entier en emballages spécialement conçus pour les pays tropicaux;

Huile de foie de morue en fûts;
Multi-vitamines en comprimés;

Pièces de cotonnades;
Machines à coudre.

*

Les Croix- et Croissant-Rouge soviétiques à l'aide des réfugiés algériens

La Croix-Rouge russe a décidé de participer activement à l'aide aux réfugiés algériens au Maroc et en Tunisie en leur envoyant par mer des vivres et des médicaments d'une valeur d'un million de roubles.

PETIT CATALOGUE DES TIMBRES CROIX-ROUGE

ALLEMAGNE (III)

Nous avons soumis à M. Adalbert Bittel, à Carlsruhe, sans doute le meilleur connaisseur allemand des timbres-poste croix-rouge, notre projet de petit catalogue des timbres de Croix-Rouge émis par l'Allemagne. M. Bittel a bien voulu nous indiquer que toutes les séries de timbres de bienfaisance « Helfer der Menschheit » parues depuis 1949 doivent être considérées également comme timbres croix-rouge, la Croix-Rouge allemande recevant avec d'autres œuvres de bienfaisance privées le bénéfice laissé par la surtaxe de ces timbres.

Il convient donc de remplacer, pour la République fédérale allemande, au chapitre des timbres avec surtaxe au bénéfice de la Croix-Rouge, l'indication du timbre catalogué par nous S. 1 (Portrait d'Henri Dunant, 1952), par la liste suivante comprenant tous les timbres des émissions ci-dessus.



En haut: S. 2, S. 7, S. 8, S. 12; au milieu: S. 16, S. 18, S. 20, S. 24; en bas: S. 29, S. 25, S. 28.

République fédérale allemande (B. R. D.)

A. II. — Timbres avec surtaxe au bénéfice de la Croix-Rouge Emission de bienfaisance, « Bienfaiteurs de l'humanité »

1949	S. 1	8 + 2 (pfg.)	Lilas foncé. Elisabeth de Thuringe (1207-1231).
	S. 2	10 + 5	Vert. Paracelse (1493-1541).
	S. 3	20 + 10	Rouge. F. W. Aug. Fröbel (1782-1852).
	S. 4	30 + 15	Bleu violet. Joh. Heinrich Wichern (1808-1881).